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Verbale n. 4/2023 

 

Il giorno 24/10/2023 alle ore 12.30 in aula G10 livello 2 corpo G del Campus Universitario UMG si è riunito 

il Consiglio di Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia in forma ibrida con il seguente ordine del 

giorno: 

1. Comunicazione del Presidente 

2. Corsi a scelta 

3. Registri tutor clinici 

4. Commissione medica CdL Medicina 

5. Commissione Erasmus CdL Medicina 

6. Seduta supplementare di Laurea  

7. Esami supplementari 

8. Prova itinere 

9. Varie ed eventuali 

  

Sono presenti: 

 

Alle ore 12.35 il Presidente prende la parola e, dopo aver constatato la presenza del numero legale, passa 

a delineare i punti all’OdG. 

 

1. Comunicazione del Presidente 

Il Presidente invita i docenti ad essere presenti in Aula, al fine di consentire la giusta rilevazione da parte delle 

app., Inoltre, informa i presenti che in data 16/10/2023 alle ore 13 è stata effettuata con gli stakeholders la 

seconda riunione in forma ibrida volta alla revisione dell’ordinamento didattico e del piano di studi i lavori 

dovrebbero portare ad una revisione per fine novembre. Intervengono i proff Damiano e Arturi che non si 

dicono d’accordo con la presenza di persone al di fuori della Università (stakeholders) che possano o meno 

ridurre le ore come già avvenuto in precedenza. Interviene il Presidente che comunica che gli stakeholders 

sono previste da ANVUR nella valutazione e nella scrittura del CdL assicurando che ciascuna decisione sarà 

portata in consiglio di CdL in cui si avrà tutto il tempo sufficiente per rivedere prima l’ordinamento didattico 

e dopo il piano di studi. In caso in cui non si arrivasse a sottomettere ordinamento e piano di studi per il 2024, 

nei tempi ministeriali, gli stessi saranno riproposti l’anno successivo ma sempre e solo discussione, 

condivisione e votazione di tutto il consiglio di CdL. 

Si passa al secondo punto di OdG 

2. Corsi a scelta 

Il Presidente comunica che la Didattica invierà in giornata a tutti i docenti la programmazione dei corsi a scelta 

in cui si chiede la disponibilità per max 1 corso da scegliere tra il primo e il secondo semestre indicando 

eventuali propedeuticità. L’approvazione dei corsi a scelta avverrà per via telematica. 

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al prossimo punto di OdG 

3. Registri tutor CLINICI 

Il Presidente comunica che, in base a quanto stabilito da Anvur è necessario che siano indicati in maniera 

chiara i tutor clinici (Tutor di tirocinio) che hanno “il compito di supervisionare durante l'orario di servizio gli 

studenti nelle attività cliniche presso ciascuna sede di tirocinio, determinata in base alla programmazione 

didattica del corso”. In tal senso, è stata effettuata una riunione in forma ibrida (in presenza in sala riunione 

Scuola medicina) in data 16 ottobre alle ore 16 con i direttori delle UO in cui è stata comunicata tale necessità 

e si è in attesa di ottenere riscontro. Per cui sollecita anche i presenti a voler indicare i tutor nel prossimo 
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consiglio di CdL dal momento che entro 1 mese inizieranno i tirocini degli studenti. Chiede se ci siano fattori 

ostativi a tale istituzioni e se sono tutti concordi con tale istituzione. 

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al prossimo punto di OdG 

4. Commissione medica CdL Medicina 

Il Presidente comunica che il prof Ricci a fine ottobre andrà in pensione per cui si ha la necessità di nominare 

un nuovo medico legale che possa valutare le istanze specifiche degli studenti relative a malattie o invalidità. 

A tal fine propone la Prof Aquila.  

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al prossimo punto di OdG  

5. Commissione Erasmus CdL Medicina 

Il Presidente comunica che la Prof Aquila è stata eletta Direttore della scuola di Specializzazione in Medicina 

Legale ed è stata appena nominata referente della commissione medica per il CdL, mentre il Prof de Sire è 

coordinatore del CdLM in fisioterapisti e riabilitatori. Per tale motivo si ha la necessità di sostituire tali nomi 

al fine di ridurre l’impegno specifico e coinvolgere altri docenti nelle attività del CdL. Dopo aver chiesto ai 

presenti la disponibilità di ricoprire tale incarico, chiede si ci siano fattori ostativi a dare dato mandato al Prof 

Abenavoli di indicare tali nominativi. 

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al prossimo punto di OdG 

6. Seduta supplementare di Laurea  

Il presidente comunica che alcune Università Italiane prevedono una seduta di Laurea a dicembre per 

consentire agli studenti che terminano gli esami a novembre di poter conseguire il titolo di laurea. 

La seduta di laurea sarebbe iso-risorse per Ateneo, non è necessario che sia comunicata ad Anvur ad inizio 

anno e consentirebbe agli studenti di poter accedere ai corsi di formazione post-laurea (master o corso di 

formazione in medicina generale) così come di poter iniziare la propria attività clinica che consentirebbe anche 

in vista dei prossimi esami di scuola di specializzazione. Inoltre, tale seduta permetterebbe di ridurre il numero 

di studenti laureandi nella sessione di marzo. Si fa presente che tale seduta sarà istituibile in presenza di un 

numero di studenti adeguato, 10-12 studenti che consentono di avere anche i relatori presenti. Dopo ampia 

discussione in cui intervengono vari docenti che chiedendo se altre Università prevedono tale data 

supplementare, 

Tutti approvano ad unanimità 

Si passa al prossimo punto di OdG 

7. Esami supplementari                                        

Il Presidente comunica che è pervenuta la richiesta da parte di vari studenti per una seduta di esami 

supplementari nel mese di novembre. Si fa preliminarmente presente che circa il 50% degli studenti è fuori 

corso proprio per accumulo di esami in debito nei primi anni. La possibilità di un appello in più consentirebbe 

di: andare incontro alla richiesta dell’ottavo appello e di ridurre il carico di esami a gennaio febbraio 
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consentendo un migliore studio durante tutto l’anno. Si fa presente che tale appello sarebbe aperto solo per 

coloro che frequentano i tutorati e previa attestazione del tutor dell’avvenuta attività. Ciò incentiverebbe 

l’attività del tutorato che è erogata ma poco utilizzata e consentirebbe un maggior controllo degli studenti dal 

momento che solo coloro che effettivamente studiano potranno sostenere l’esame. Anche in tal caso tale 

sessione sarebbe isorisorse dal momento che sono già previste le sedute di esame a novembre. Intervengono 

vari docenti, tra cui il Prof Torella, la prof Montalcini, il prof Mastroroberto, il Prof Nobile, il Prof Luzza, il 

Prof Matera, che non si dichiarano disposti a tale proposta dal momento che si troverebbero le aule vuote. Il 

Prof Matera comunica che in aula ha pochi studenti, non più di 50, e gli stessi si sono lamentati della assenza 

dei colleghi in aula che poi sicuramente saranno messi allo stesso livello loro se non si considereranno le 

frequenze.  

Interviene il Presidente che comunica che la Scuola ha messo a disposizione l’App proprio per garantire una 

differenziazione tra chi è presente e chi invece sta a casa a studiare comodamente per cui per come riferito solo 

coloro che avranno le presenze potranno effettuare l’esame, chi non ha le presenze dovrà rifrequentare il corso.  

La prof Montalcini, relativamente agli studenti fuori corso o con esami da recuperare, evidenzia "che appare 

chiaro che dobbiamo trovare nuove strategie per aiutare tali studenti diverse dagli esami supplementari." 

Suggerisce un percorso premiale per gli studenti meritevoli del CdL, e che d’altra parte si possa creare un 

sistema di aiuto per gli studenti in difficoltà. Interviene il Prof Gnasso che si dice in linea di principio contrario 

alla istituzione di esami supplementari di recupero, ma in tal caso potrebbe essere una opportunità per 

recuperare coloro che hanno avuto difficoltà incentivando anche l’azione dei tutor spesso sottoutilizzati. 

Il presidente chiede di votare per tali esami, tutti votano contrario ad esclusione di Bennardo, Picerno e della 

Prof Scumaci. 

Si passa al prossimo punto 

8. Prova in itinere 

In tale punto il presidente comunica che in base a quanto richiesto da ANVUR dovranno essere effettuate le 

prove in itinere che potranno essere considerate anche per esame finale e dà la parola al prof Amodio che 

comunica come tali prove, da loro effettuate in Patologia Generale, spronino i ragazzi a partecipare alle lezioni 

e a studiare. 

9. Varie ed eventuali 

Non essendoci altri punti alle ore 13.40 la riunione è sciolta. 

LFS 

Il Presidente        Il Segretario 

Prof Luca Gallelli       Prof Nicola Amodio 

     


